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ПРОТОКОЛ № 08/74-04-2 
заседания Научной комиссии в области менеджмента 

28 февраля 2018 г., ауд. 229, 14.00 
 
ПРИСУТСТВОВАЛИ: 
9 из 16 членов Научной комиссии согласно явочному листу:  
доц. Ильина Ю.Б., доц. Смирнова М.М, асс. Веселова А.С., доц. Иванов А.Е., асс. 
Логачёва А.В., доц. Мартынова Т.А., проф. Зенкевич Н.А., доц. Гаранина Т.А., доц. 
Латуха М.О.  
 
 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ НК: доц. Ильина Ю.Б. 
 
СЕКРЕТАРЬ НК:      Шмелева Э.В. 
 
ПРИГЛАШЕННЫЕ: 
 

 

 доц. Орлова Е.В., Давыдова Е.А. 
 

   Повестка дня: 
 

1. О ходе подготовки Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ к 
аккредитации Ассоциации по развитию университетских бизнес-школ (AACSB).  
  

2. О грантах Санкт-Петербургского регионального общественного фонда 
«Благотворительный фонд развития Высшей школы менеджмента Санкт-
Петербургского государственного университета» на проведение сбора данных 
исследователями Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ. 
 

3. О списке ведущих конференций по направлениям исследований Института 
«Высшая школа менеджмента» СПбГУ. 
 

4. О списке ведущих российских журналов, рекомендуемых для публикаций 
преподавателям Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ. 
 

5. Об итогах совещания от 22.02.2018 г. с проректором по учебно-методической 
работе Лавриковой М.Ю. по вопросам организации работы с аспирантами СПбГУ. 
 

6. О подготовке к организации 5-й международной научной конференции 
«Развивающиеся рынки-2018». 
 

7. Разное. 

Открывая заседание, председатель Научной комиссии, доцент Ильина Ю.Б. 
поприветствовала участников заседания Научной комиссии.  
 
По первому вопросу о ходе подготовки Института «Высшая школа менеджмента» 
СПбГУ к аккредитации Ассоциации по развитию университетских бизнес-школ (AACSB) 
выступила Ильина Ю.Б. 
 
Ильина Ю.Б. сообщила присутствующим на заседании об успешном прохождении 
первого этапа подготовки первичного отчета для получения аккредитации Ассоциации по 
развитию университетских бизнес-школ (AACSB). Ильина Ю.Б. также проинформировала 
членов Научной комиссии о том, что следующей задачей в рамках подготовки к 
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получению аккредитации станет анализ публикационной активности сотрудников 
Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ. При этом ключевым аспектом для 
анализа станет не количественный показатель, а разбивка публикаций по тематикам.  
 
Гаранина Т.А. попросила уточнить, имеется ли в виду разбивка по журналам или по 
направлениям исследований, представленным в списке ABS. 
 
Ильина Ю.Б. подчеркнула, что речь идет именно об анализе публикаций по направлениям 
исследований, представленным в списке ABS. По итогам анализа будут разработаны 
предложения по улучшению публикационной активности по отдельным направлениям для 
включения в итоговый отчет для комиссии AACSB.   
 
Члены Научной комиссии приняли к сведению информацию о ходе подготовки Института 
«Высшая школа менеджмента» СПбГУ к аккредитации Ассоциации по развитию 
университетских бизнес-школ (AACSB). 
 
По второму вопросу о грантах Санкт-Петербургского регионального общественного 
фонда «Благотворительный фонд развития Высшей школы менеджмента Санкт-
Петербургского государственного университета» на проведение сбора данных 
исследователями Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ выступила Ильина 
Ю.Б.  
 
Ильина Ю.Б. проинформировала членов Научной комиссии о том, что по ряду причин в 
последнее время исследователи Института «Высшая школа менеджмента» сталкиваются с 
трудностями в получении грантов на проведение исследований в рамках конкурсов 
внешних фондов-грантодателей и внутренних конкурсов СПбГУ. Основной причиной, как 
правило, выступают приоритетные тематики конкурсов и высокие входные требования, 
которые зачастую исключают возможность самого участия в конкурсах на получение 
грантов. В связи с этим, региональный общественный фонд «Благотворительный фонд 
развития Высшей школы менеджмента Санкт-Петербургского государственного 
университета» выступил с инициативой предоставления фиксированных именных грантов 
для сотрудников Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ с целью 
финансирования сбора данных для проведения научных исследований. 
 
Зенкевич Н.А. подтвердил, что получение внешних и внутренних грантов действительно 
затруднено входным требованием наличия участия и/или руководства грантами в течение 
3 предшествующих лет. Также, гранты СПбГУ предполагают привлечение 
дополнительного финансирования, что невозможно гарантировать на этапе подаче заявки. 
 
Гаранина Т.А. и Веселова А.С. поддержали инициативу предоставления именных грантов 
на сбор данных, но отметили, что количественные и качественные методы сбора данных 
предполагают разный объем необходимого минимального финансирования, и 
фиксированная сумма именного гранта может быть недостаточной для проведения 
полноценного исследования. 
 
Ильина Ю.Б. и Орлова Е.В. выступили с инициативой возможности объединения 
фиксированных грантов исследователей одного научного коллектива для обеспечения 
необходимого объема финансирования.   
 
Веселова А.С. подчеркнула, что необходимо разработать систему контроля над 
использованием именных грантов именно в целях сбора данных для исследований, а 
также за тем, чтобы собранные данные были впоследствии обработаны и получили 
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практический выход в виде публикаций в ведущих отечественных и международных 
изданиях. 
 
Члены Научной комиссии приняли к сведению информацию о грантах Санкт-
Петербургского регионального общественного фонда «Благотворительный фонд развития 
Высшей школы менеджмента Санкт-Петербургского государственного университета» на 
проведение сбора данных исследователями Института «Высшая школа менеджмента» 
СПбГУ. 
 
По третьему вопросу о списке ведущих конференций по направлениям исследований 
Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ выступила Ильина Ю.Б. 
 
Ильина Ю.Б. проинформировала членов Научной комиссии о том, что в целях подготовки 
отчета для получения аккредитации Ассоциации по развитию университетских бизнес-
школ (AACSB) необходимо составить список наиболее престижных международных 
научных конференций, рекомендуемых для участия сотрудникам Института «Высшая 
школа менеджмента» СПбГУ. Составление данного списка необходимо для создания 
инструмента оценки участия сотрудников каждой кафедры в ведущих конференциях 
мирового уровня, но не несет ограничительный характер и не исключает поддержку 
участия в иных конференциях по выбору каждого сотрудника.  Ильина Ю.Б. попросила 
присутствующих на заседании выступить с предложениями по способу составления 
списка, а также по количеству включаемых в него конференций. 
 
Веселова А.С. и Гаранина Т.А, предложили направить заведующим кафедрами запрос о 
предоставлении информации о 4-5 ведущих профильных конференциях. 
 
Зенкевич Н.А. внес предложение направить дополнительно запрос руководителям 
научных центров, а также предложил уточнить, следует ли включать в список 
международные конференции, регулярно проводимые в Институте «Высшая школа 
менеджмента» СПбГУ. 
 
Ильина Ю.Б. внесла предложение включить в список только внешние международные 
конференции для обеспечения объективности в оценке конференционной активности 
исследователей Института «Высшая школа менеджмента».  
 
Логачёва А.В. уточнила, следует ли включать в список только отдельные конференции 
или можно включить все ключевые мероприятия, проводимые той или иной профильной 
ассоциацией. 
 
Ильина Ю.Б. внесла предложение вносить в список только отдельные конференции, 
носящие флагманский характер. 
 
Члены Научной комиссии приняли к сведению информацию о списке ведущих 
конференций по направлениям исследований Института «Высшая школа менеджмента» 
СПбГУ. 
 
По четвертому вопросу о списке ведущих российских журналов, рекомендуемых для 
публикаций преподавателям Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ, 
выступили Ильина Ю.Б. и Давыдова Е.А. 
 
Ильина Ю.Б. проинформировала членов Научной комиссии о необходимости пересмотра 
существующего списка ведущих российских научных журналов, рекомендуемых для 
публикаций преподавателям Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ с учетом 
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произошедших изменений в рейтингах журналов за последние 3 года. Ильина Ю.Б.  
попросила присутствующих на заседании выступить с предложениями по способу 
составления списка, отметив, что при пересмотре списка журналов, необходимо исходить 
из того, что в категорию «А» ранее при составлении рейтинга были включены журналы с 
импакт-фактором > 1,0, в категорию «B» - > 0,5, в категорию «С» - от 0,3 до 0,5. 
 
Давыдова Е.А. проинформировала присутствующих на заседании о том, что на платформе 
E-library существует несколько рейтингов журналов по областям исследований, анализ 
которых позволит составить общий рейтинг журналов, объединяющий ключевые области 
исследований сотрудников Института «Высшая школа менеджмента». 
 
Веселова А.С.  выступила с предложением составить список журналов на основе анализа 
существующих рейтингов на платформе E-library и сделать запрос заведующим 
кафедрами и научными центрами для согласования данного списка. 
 
Ильина Ю.Б. и Зенкевич Н.А. отметили необходимость при направлении запроса 
предоставить руководителям кафедр и центров пояснения к принципу включения 
журналов в рейтинг и формирования категорий внутри рейтинга.  
 
Члены научной комиссии приняли к сведению информацию о списке ведущих российских 
журналов, рекомендуемых для публикаций преподавателям Института «Высшая школа 
менеджмента» СПбГУ. 
 
По пятому вопросу об итогах совещания от 22.02.2018 г. с проректором по учебно-
методической работе Лавриковой М.Ю. по вопросам организации работы с аспирантами 
СПбГУ выступила Веселова А.С. 
 
Веселова А.С. представила повестку дня совещания и проинформировала членов Научной 
комиссии об итогах совещания, на котором Веселова А.С. присутствовала в качестве 
представителя от Научной комиссии в области менеджмента. Особо Веселова А.С. 
отметила обсуждавшийся вопрос о том, что программу аспирантуры необходимо 
рассматривать в первую очередь как образовательную программу подготовки научных 
кадров. Иными словами, учебный план программы аспирантуры может и должен 
включать в себя не только учебные дисциплины, но и научные семинары, круглые столы и 
иные научные мероприятия, позволяющие активнее включать аспирантов в научную 
жизнь СПбГУ. Также Веселова А.С. отметила, что отдельно обсуждался вопрос о 
необходимости четкого соответствия научных руководителей предъявляемым 
требованиям в части целевых показателей публикационной активности и количества 
защит кандидатских диссертаций аспирантами по окончанию обучения. Особо Веселова 
А.С. сообщила, что защита аспирантом кандидатской диссертации во время обучения 
подразумевает освобождение данного аспиранта от защиты ВКР на третьем году 
обучения. 
 
Члены научной комиссии приняли к сведению информацию об итогах совещания от 
22.02.2018 г. с проректором по учебно-методической работе Лавриковой М.Ю. по 
вопросам организации работы с аспирантами СПбГУ.      
 
 
По шестому вопросу о подготовке к организации 5-й международной научной 
конференции «Развивающиеся рынки-2018» выступила Ильина Ю.Б. 
 
Ильина Ю.Б. проинформировала членов Научной комиссии о ходе подготовки к 
организации конференции и представила финальный список треков конференции. 
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Гаранина Т.А. и Веселова А.С. внесли предложение избегать упоминания регионов, в 
частности БРИКС, в названии треков для того, чтобы избежать сужения возможных для 
обсуждения в рамках треков тем. 
 
Ильина Ю.Б. сообщила членам научной комиссии, что начало приема докладов 
запланировано на март 2018 года, и внесла предложение об обеспечении максимально 
возможной информационной поддержки конференции внутри университета и за его 
пределами. 
 
Члены научной комиссии приняли к сведению информацию о подготовке к организации 
5-й международной научной конференции «Развивающиеся рынки-2018». 
 
В разделе «Разное» вопросов представлено не было. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 
1. Принять к сведению информацию о ходе подготовки Института «Высшая школа 
менеджмента» СПбГУ к аккредитации Ассоциации по развитию университетских бизнес-
школ (AACSB).  
  
2. Принять к сведению информацию о грантах Санкт-Петербургского регионального 
общественного фонда «Благотворительный фонд развития Высшей школы менеджмента 
Санкт-Петербургского государственного университета» на проведение сбора данных 
исследователями Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ. 
 
3. Принять к сведению информацию о списке ведущих конференций по направлениям 
исследований Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ. 
 
4. Принять к сведению информацию о списке ведущих российских журналов, 
рекомендуемых для публикаций преподавателям Института «Высшая школа 
менеджмента» СПбГУ. 
 
5. Принять к сведению информацию об итогах совещания от 22.02.2018 г. с проректором 
по учебно-методической работе Лавриковой М.Ю. по вопросам организации работы с 
аспирантами СПбГУ. 
 
6. Принять к сведению информацию о подготовке к организации 5-й международной 
научной конференции «Развивающиеся рынки-2018». 

 
 

Председатель Научной комиссии:      Ю.Б. Ильина 
 
 
 
Секретарь Научной комиссии:      Э.В. Шмелева  


